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Гагаринский суд отклонил 
иск об аннулировании резуль-
татов голосования на прези-
дентских выборах в Обручев-
ском районе вопреки законам 
физики и здравому смыслу 

 
Грандиозный «забег» по квартирам из-

бирателей, голосующих на дому (надомни-
ков), предприняла участковая избиратель-
ная комиссия (УИК) 2305 в Обручевском 
районе. За четыре с половиной часа чле-
нам этой комиссии удалось обойти 95 
квартир, потратив на каждого избирателя 
в среднем по 3 минуты. Иногда у них полу-
чалось одновременно находиться в не-
скольких – пяти или семи – квартирах: об 
этом говорят отметки о времени голосова-
ния в заявлениях избирателей. Впрочем – 
ничего удивительного: участок 2305 распо-
лагался в спортивно-досуговом центре «Ат-
лант», а избирательная комиссия, по-види-
мому, состояла из тренированных сотруд-
ников. То, что на одного надомного избира-
теля уходит обычно не менее 8–10 минут, 
никого не смущало. 

И всё бы обошлось, но в той же комис-
сии были не зависимые от администрации 
члены УИК от КПРФ и от «Справедливой 
России». Член комиссии Валерия Строга-
нова и наблюдатель от КПРФ ущли во вто-
рой половине дня 16 марта с двумя груп-
пами надомного голосования. И уже после 
их ухода была сформирована ещё одна на-
домная группа – из двух членов комиссии 
Марии Евсеевой и Ксении Махановой, ко-
торые проводили голосование с 15.15 до 
19.30. Они-то и вернулись с 95-ю бюллете-
нями якобы проголосовавших избирате-
лей, что было зафиксировано актом о про-
ведении голосования с использованием 

переносного ящика и сейф-пакета  
На следующий день при ознакомлении с 

заявлениями этих избирателей (они в 
норме заполняются ими на дому при полу-
чении бюллетеней) член комиссии Татьяна 
Громковская увидела, что в ряде заявле-
ний проставлено одно и то же время полу-
чения бюллетеней. Например, время 
«19:17» стоит на заявлениях семи избира-
телей, проживающих по разным адресам; 
время «19:28» стоит на заявлениях пяти из-
бирателей, проживающих в разных домах 
и квартирах; время «19:29» стоит на за-
явлениях шести избирателей в разных до-
мах на разных улицах.  

Это выглядело бы фантастикой, но 
только в том случае, если голосование из-
бирателей действительно происходило. 
Оставалось предположить, что никакого го-
лосования не было вовсе, а имел место ба-
нальный вброс бюллетеней в переносной 
ящик, который сопровождался фальсифи-
кацией заявлений избирателей.  

После изучения заявлений Татьяна 

Громковская подала 17 марта жалобу, ко-
торая была рассмотрена на заседании УИК 
без какой-либо проверки доводов и фак-
тов, и признана «необоснованной» без ка-
кой-либо мотивировки. В тот же день она 
обратилась с жалобой в территориальную 
избирательную комиссию (ТИК) Обручев-
ского района. Жалоба была рассмотрена 
на итоговом заседании ТИК глубокой 
ночью 18 марта – также без проведения 
какой-либо проверки, и оставлена без 
удовлетворения.  

В адрес УИК 2305 и ТИК поступила ещё 
одна жалоба – от избирателя Бориса 
Третьякова, – в которой он утверждал, что 
заявление о голосовании на дому он не по-
давал, а проголосовал через систему ДЭГ 
ещё утром 15 марта. Тем не менее, он чис-
лился в реестре надомного голосования, и 
заявление было заполнено от его имени. 
При этом члены участковой комиссии изби-
рателя не посещали, и звонков от них тоже 
не было. Поступившую от Третьякова жа-
лобу как УИК, так и ТИК вопреки закону не 
зарегистрировали, заявив впоследствии, 
что «такого избирателя не существует». 

12 апреля состоялось первое заседание 
Гагаринского суда по иску об аннулирова-
нии результатов голосования на избира-
тельном участке 2305 с последующим вне-
сением изменений в протоколы ТИК, Мос-
горизбиркома и Центральной избиратель-
ной комиссии об итогах голосования и при-
ложенные к ним сводные таблицы. Требо-
вание иска связано с предполагаемым 
вбросом бюллетеней в переносной ящик 
16 марта под видом надомного голосова-
ния. Истцами выступили член УИК Валерия 
Строганова и член ТИК Артём Клыга. Ответ-
чики по административному иску – УИК 
2305 и ТИК Обручевского района. По мне-

нию истцов, в процессе голосования на 
дому комиссией 2305 были допущены су-
щественные нарушения законодательства 
о выборах – так же как и при рассмотрении 
жалоб члена комиссии Татьяны Громков-
ской и избирателя Бориса Третьякова.  

Представитель истцов Евгений Порошин 
попросил суд вызвать и допросить в каче-
стве свидетелей подателей жалоб Татьяну 
Громковскую и Бориса Третьякова. А также 
членов УИК, которые ходили на надомное 
голосование – Марию Евсееву и Ксению 
Маханову вместе с председателем УИК 
2305 Ксенией Швецовой. Суд согласился 
допросить только свидетеля Татьяну Гром-
ковскую, отказав в вызове других свидете-
лей. Вместе с тем он истребовал избира-
тельные документы у ответчика – террито-
риальной избирательной комиссии. После 
чего судебное заседание было отложено до 
16 апреля. 

Действительно, без избирательных до-
кументов из ТИК суд не мог принять об-
основанного решения по иску, и судья Ев-
гения Гуляева это отлично понимала. Суду 
надо было изучить оригинал акта о прове-
дении надомного голосования, реестр на-
домного голосования и заявления избира-
телей. Однако на втором заседании суда 16 
апреля ответчик именно эти документы не 
предоставил. Зампред ТИК Алексей За-
ремба рассказал суду, что они «находятся в 
архиве», и что «в них персональные дан-
ные». Представитель истцов возразил, что 
по закону все документы должны нахо-
диться в ТИК, оставив странный пассаж о 
«персональных данных» без комментариев.  

Интересно, что суд непредоставление 
ответчиком необходимых документов не 
смутило. И судья Гуляева иск отклонила, не-
смотря на то, что не могла не понимать, что 
вынесение такого решение со стопроцент-
ной вероятностью будет оспорено в апел-
ляционной инстанции – Мосгорсуде.  

Ирина Федотова

Организатор субботника, депу-
тат и заместитель руководителя 
фракции КПРФ в Мосгордуме 
Леонид Зюганов рассказал, что 
за последнее время лес стал объ-
ектом нападок со стороны строи-
тельных компаний, которые хотят 
застроить его для своей прибыли: 
«Но мы не позволим им это сде-
лать! Только за последнее время 
отбили две атаки. Мы разрабо-
тали народную концепцию сохра-
нения Жулебинского леса, с кото-
рой сегодня вы сможете ознако-
миться. В рамках неё мы плани-
руем создание экотропы, жуле-
бинского дендропарка, ремонт 
детских площадок, установку МА-
Фов в стиле русских сказок, а 
также ремонт площадки для вор-
каута, замену старых тренажёров 
и скамеек. Помимо прочего, жи-
тели требуют выведения общежи-
тия для мигрантов с территории 
Болгарстроя», – рассказал о пла-

нах по защите природного заказ-
ника Леонид Зюганов. Депутат 
особо подчеркнул, что это по-на-
стоящему народный проект, по-
тому что содержит именно пред-
ложения москвичей. Его помощ-
ница, Елена Войленко (житель-
ница района и активный участник 
борьбы жителей за свои права), 
уточнила, что планируется созда-
ние большого буклета, который 
будет включать паспорт Жуле-
бинского леса, техническое зада-
ние и ссылки на экологические 
законы. Зюганов вручит его руко-
водителям различных органов 
власти.  

Депутаты Мосгордумы от КПРФ 
Екатерина Енгалычева и Елена 
Янчук, также ранее принимавшие 
участие в мероприятиях в защиту 
леса в стенах московского парла-
мента (там проходили круглые 
столы по теме), отметили волевые 
качества жителей, которым уда-

лось отстоять лес, и поддержали 
народный проект развития Жуле-
бинского заказника. 

В своём выступлении депутат 
Госдумы Денис Парфёнов отме-
тил, что сейчас идёт наступление 
на природные территории 
Москвы, в т.ч. Химкинский и Бит-
цевский леса со стороны крупных 
строительных компаний, что тре-
буют защиты Жулебинский лес и 
национальный парк Лосиный Ост-
ров, – и всё это не случайность: 
«Более 30 лет назад, в результате 
развала Советского Союза, нам 
насильно навязали рыночную ка-
питалистическую экономику, в ко-
торой основным приоритетом 
стала прибыль. Из-за этого биз-
нес часто идёт на любые безобра-
зия. Однако сегодня мы собра-
лись вместе не просто так. В 1919 
году, в разгар гражданской войны 
и иностранной интервенции, ра-
ботники депо «Москва – Сортиро-
вочная» Казанской железной до-
роги по своей инициативе вышли 
на дополнительную работу для ре-
монта поезда. Это стало первым 
коммунистическим субботником!  

Выражая общее мнение жите-
лей района Выхино-Жулебино на 
субботнике, активист Игорь Са-
мило поделился беспокойством 
по поводу сохранения и развития 
природной территории, которая 
имеет статус городского леса и 
природного заказника. «Власти 
называют эту территорию пар-
ком или озеленённой зоной, но 
на самом деле это место сохра-
нения и развития биоразнообра-
зия, включающего более 250 ви-

дов животных и растений, из ко-
торых более 40 входят в Красную 
Книгу Москвы», – подчеркнул Са-
мило. Также он отметил, что на 
территории произошли измене-
ния, которые негативно влияют 
на экологическую эффектив-
ность. Например, некогда разно-
травный луг у леса был превра-
щён в обычный газон. И перед 
жителями ещё стоит задача – до-
стигнуть изменения статуса по-
ляны, чтобы она снова стала раз-
нотравным газоном.  

Ещё один активист, Михаил По-
ликарпов, который принял непо-
средственное участие в организа-

ции уборки леса, напомнил при-
сутствующим о важности посто-
янного участия и помощи в сохра-
нении чистоты и красоты Жуле-
бинского заказника. По его сло-
вам, это работа не одного дня и 
все, кто болеет за судьбу родного 
города, должен включаться в неё 
ежедневно. 

После официального представ-

ления программы развития Жуле-
бинского леса депутаты и жители 
приступили непосредственно к 
уборке. На мероприятии присут-
ствовал Экомобиль Собиратора 
для раздельного сбора мусора. 
Кроме того, участники посадили 
несколько деревьев вдоль улицы 
перед лесом и повесили сквореч-
ники на деревьях в заказнике. 
Затем все вместе – защитники 
Жулебинского леса, жители и де-
путаты, отправились к полевой 
кухне, чтобы отведать гречневой 
каши с тушёнкой.  

По итогу можно с уверен-
ностью сказать, что мероприятие 

прошло дружно в прекрасной ат-
мосфере товарищества и с чёт-
ким пониманием участников, что 
только самоорганизация народа 
и поддержка Коммунистической 
партии дают жителям возмож-
ность отстаивать свои законные 
права и интересы. 

 
Пресс-служба МГК КПРФ

Субботник в Жулебино:  
сохраняем традиции

20 апреля 2024 года активные жители района Вы-
хино-Жулебино вышли на субботник за сохранение 
Жулебинского леса, организованный депутатом и 
заместителем руководителя фракции КПРФ в Мос-
гордуме Леонидом Зюгановым. В мероприятии 
приняли участие депутат Госдумы Денис Парфёнов, 
депутаты Мосгордумы Екатерина Енгалычева и 
Елена Янчук, неравнодушные жители района и 
члены Сталинградского местного отделения КПРФ.

«Спринтеры» из Обручевского


